

NOUVEAUTE : AUTO-COMPRESSION MAMMAIRE A L'ETUDE DANS LE GRAND EST !

Metz, 15 juin 2023

Dans le cadre du dépistage organisé du cancer du sein, une étude innovante vient de démarrer le 05 Juin 2023 dans la Région Grand Est. Elle consiste en une auto-compression par les femmes de leurs seins lors de leur mammographie de dépistage organisé.

L'intérêt de l'auto-compression avait été publiée en 2019 dans JAMA INTERNAL MEDICINE au terme d'un projet hospitalier de recherche clinique PHRC conduit par 6 centres d'imagerie sous la coordination de l'Institut de Cancérologie de Lorraine (ICL).

La présente étude s'inscrit dans la continuité du projet précédent à l'échelle de la région Grand Est.

L'objectif principal est de déterminer si l'auto-compression mammaire permet d'augmenter la participation ultérieure des femmes à se faire dépister et d'en mesurer l'acceptabilité sans diminuer les performances du dépistage organisé. 25 cabinets de Radiologie (ou Centres d'Imagerie Médicale) dans le Grand Est ont accepté d'y participer (*liste non close*), 3 375 femmes seront incluses sur la base du volontariat pendant 8 mois dans cette étude : 1 500 dans un groupe compression standard par les manipulateurs radiologiques et 1 875 dans un groupe d'auto-compression mammaire.

Si les résultats sont encourageants, l'auto-compression pourra être proposée plus généralement sur tout le territoire.

Ce projet intéressant financé par l'Institut National du Cancer (INCa) est porté par le Centre Régional de Coordination des Dépistages des Cancers du Grand Est (CRCDC Grand Est) et l'Institut de Cancérologie de Lorraine (ICL). Merci à tous les acteurs qui permettent cette action et aux femmes participantes !

Contacts

ICL : Dr Philippe HENROT - Tél : 03 83 59 84 41

www.icl-lorraine.fr

CRCDC Grand Est : Dr Maurice TANGUY - Tél : 03 83 44 87 08

www.depistagecancer-ge.fr/